

# 社会に笑顔も増えるかも老人が率先垂範できたなら…

## 郵便局の窓口やスーパーのレジの前で老人 いとのことである。

しかし、老人のイメージは古今東西、円満 を笑顔の翁と媼である。科学的に見ても、そ のことは実証されるようだ。例えば、最近の 「Social Cognitive and Affective Neuroscience」誌には、「脳の構造と性格は密接に関係しており、年を取るにしたがって密接に関係しており、神経症的傾向が薄れ、感情をコントロールしやすくなり、誠実さと協情をコントロールしやすくなり、より敵対的でなくなる」との英米伊の科学者チームの論文なくなる」との英米伊の科学者チームの論文なくなる」との英米伊の科学者チームの論文なくなる」との英米伊の科学者チームの論文なくなる」との英米伊の科学者チームの論文

### なぜ日本の老人はキレるのか

由は、老人の孤独である。なぜ日本の老人たちは、人間の本来の姿か

今日のほとんどの高齢者には叶わない夢であゆくは面倒を見てもらいたいという期待は、場がなくなる。子供たちと一緒に住み、ゆくり用済みにされ、会社から放り出されて行きり用済みにされ、会社から放り出されて行き

セーフティネットとなるべき地域コミュニ だった人たちは、人的なコミュニティをつく だった人たちは、人的なコミュニティをつく る暇もなく過ごしてきた。ハッピー・リタイ アメントの夢が壊れ、現実の中に放り出され る老人たちは、結局、天涯孤独の生活の中で 要求不満がつのり、些細なことにキレるよう になるというのである。

等者は、加えて、世の中に不満が鬱積し、 下は、最近の、東京都区内に住む老人(筆者) 下は、最近の、東京都区内に住む老人(筆者) では、最近の、東京都区内に住む老人(筆者)

が掲載されている。

#### 老人のある一日

病院へ行くために外に出ると、自転車が猛烈な勢いで歩道を走り、危なくて右往左往す 烈な勢いで歩道を走り、危なくて右往左往す 烈な勢いで歩道を走り、危なくて右往左往す 烈な勢いで歩道を走り、危なくて右往左往す とを避けながら駅へ急ぐのは相当神経を使う。 電車に乗るためホームで行列すると、ここでもスマホを見ている人が電車が来ても動かず、行列が崩壊して老人は跳ねのけられる。 電車に乗ったら、妊婦を前にして優先席で足を投げ出して寝そべるように座ってスマホをいじる若者や、込み合った場所で肩から吊るして抱えているバッグが老人の腹を圧迫していても平気な女性、痴漢ではないかとやたらに振り返って睨みつける女性などに囲まれ、目的地まで難行が続く。

用薬なのに無駄な時間をとって説明しようともらい、隣接する薬局へ行くと、何年間も使れた。挙句、くどくど薬の説明をしようとされた。挙句、くどくど薬の説明をしようとされた。挙句、また、説明の必要が皆無の常言えないのか。また、説明の必要が皆無の常言えないのか。また、説明の必要がと悪して処方箋を

胡坐をかいた薬局である。でたらめ。病院の隣という有利な立地条件に老人と見たからか。店の順番表示器の表示もするのは指導料を取るためか、それともボケ

そんな不愉快な気分の中で、銀行に行くとが必要な東京となっているのだ。なのに、いつの間にかほぼ一日の不快な時間を覚はどこも人けがない。常用の薬を入手す食質はどこも人けがない。常用の薬を入手す

高まる。

やっとの思いで家にたどり着きテレビを見っかかっているのでないかと疑われる。「何のために引き出すのか」とプライバシーで侵す質問を浴びせられ、オレオレ詐欺に引を侵す質問を浴びせられ、オレオレ詐欺に引をしているのでないかと疑われる。



はどうなっているのかとテンションはさらにた国有地売却や、大学建設に査定もなくポンた国有地売却や、大学建設に査定もなくポンと数十億円の補助金が交付されているとの報道。その一方、何の疑問もなく設定された二めのように報じられる。こちらの年金は減ることがあっても増えないのに……。一体、日本とがあっても増えないのに……。一体、日本とがあっても増えないのにができないことが悪いようないのでは、一様を表しているのかとテンションはさらにはどうなっているのかとテンションはさらにはどうなっているのかとテンションはさらに

高齢者は、何事も昔は良かったと懐かしみがちなので、この腹立たしく感じるのではないのか。そんな中、活動能力の落ちた年寄りとしてぞんざいに扱われると一気に不満が爆としてぞんざいに扱われると一気に不満が爆めてしまうのだ。

#### 素晴らしかった引越屋の秘密

示した中小の引越屋であった。あまりにりを取った中で、大手の半額に近い料金を提った。ネットで引越屋を数社見つけ、見積もった。ネットで引越屋を数社見つけ、見積も

るが、こんなに能率よく、かつ低料金で合が、こんなに能率よく、かつ低料金でにテキパキと働き、食器を一個も壊すこにテキパキと働き、食器を一個も壊すこともなく大量の荷物を運送してくれた。女性や運搬の若い逞しい男性職員が、実女性や運搬の若いといってくれた。

の好々爺と媼の笑顔が自然と出てきたのであ疲労困憊の中でも、筆者も家内も、久方ぶり弱っ越しをしてくれたのは初めてであった。

を注長の率上垂範が、注言こ是透し、能率てる」という言を聞いて疑問が解けたようなは、背広を着たまま引っ越しで出たゴミを捨は、背広を着たまま引っ越しで出たゴミを捨てる」という言を聞いて疑問が解けたような

格も安くできるのに違いない。 よく的確に作業をするチームが形成され、価 を社長の率先垂範が、社員に浸透し、能率



内海善雄(うつみ よしお) 1942年香川県高松市生まれ。東大法 学部卒。東芝を経て66年郵政省(現 終務省)入省。電気通信の自由化な ど、通信放送政策を長く担当。98年 国際電気通信連合(ITU)事務総 局長就任。通信・電力・自動車関係 企業や各種団体の役員、大学教授な などを歴任。IEEE名誉会員。